



PARASHAT VAYISHLAJ - PORCIÓN DE VAYISHLAJ

#8/ VAYISHLAJ - “Y SALIÓ”

VAYISHLAJ - Genesis 32:4-36:43

Día. 6 Genesis 34:20-27

GÉNESIS 34:20

Y fueron Jamor y Shejem su hijo, a la puerta de la ciudad, y hablaron con los hombres de su ciudad, diciendo:

GÉNESIS 34:21 Estos hombres son pacíficos (**shlemim**. Íntegros, completos, sanos), para con nosotros; que habiten por tanto en la tierra, y trafiquen en ella; he aquí que la tierra es bastante ancha para ellos; nosotros tomaremos a sus hijas por mujeres, y les daremos a ellos nuestras hijas.

Que vergonzosa situación, porque la palabra que traduce **shlemim** significa íntegros completos, estos hombres íntegros con nosotros, así fue la imagen que vendieron, la de hombres íntegros con nosotros, que habitarán nuestra tierra y transitarán por ella, y nosotros tomaremos a sus hijas por mujeres, y les daremos a ellos nuestras hijas.

Génesis 34:22

Pero solamente con esta condición consentirán los hombres en habitar con nosotros, para ser un pueblo: que sea circuncidado todo varón de entre nosotros, así como ellos son circuncidados.

Aunque entendieran la circuncisión, su fingimiento era el pecado. De aquí lo interesante de esta palabra **mirmáh** porque ese fingimiento viene agusanado, está contaminado. Nunca debemos tomar la Palabra de Dios para engañar a nadie, está prohibido mentir y engañar, prometer lo que no es pertinente, eso es engañar con la palabra y es hablar con **mirmáh**.

Podemos imaginar que cada mandamiento de la escritura es un fruto, pero si ese fruto se impregna de carnalidad y mentira engañosa, es **MIRMÁH**. Ellos en su forma de actuar quisieron resarcir, restaurar y vengar el honor de Israel. ¿pero que usaron?

Usaron la palabra con **mirmáh**, cuando debieron usar la franqueza, sinceridad y verdad.

Génesis 34:23

Sus ganados y sus posesiones y todos sus animales ciertamente serán de nosotros, sólo con que convengamos con ellos, y habitarán con nosotros.

Génesis 34:24

Y obedecieron a Jamor y a Shejem, su hijo, todos los que salían por la puerta de su ciudad. Era la élite, de modo que se circuncidaron todos los varones, todos los que salían por la puerta de su ciudad.

Génesis 34:25

Y aconteció que, al tercer día cuando estaban adoloridos, dos de los hijos de Ya'aqov, Shimón y Leví, (solo dos) hermanos de Dináh, tomaron cada uno su espada y entraron en la ciudad que estaba tranquila, y mataron a todo varón.

Una actuación carnal, ellos tomaron la venganza; la sangre hay que vengarla, ellos eran hermanos de Dináh. Ellos igual habían hablado con engaño, con **mirmáh**. De esta actuación solo quedó una cadena de desorden, y palabras de mentira.

Que terrible error actuar de manera subjetiva, porque todo el mundo está haciendo algo desordenado, este es un problema porque el ser humano es muy dado a quitarle la autoridad al que tiene una falla.

Y esto es importante para resaltar aquí porque ha llevado a muchos aun en medio de los creyentes en general, a decir que nadie puede juzgar. De las frases más famosas que se repiten: No se puede juzgar porque todos tenemos nuestros defectos, pero este **no es un criterio bíblico** .

Pablo lo dijo en Corintios 6 ¿acaso no hay uno solo sabio entre ustedes que sea capaz de juzgar? La capacidad de juzgar no tiene nada que ver con los defectos personales que tenga el juez. No podemos usar defectos personales de quien juzga, para no respetar el juicio de la Toráh. ¿había jueces en Israel? Había, y eran pecadores, pero nadie tenía que sacar sus defectos, frente al juicio que ellos hicieran desde la Toráh. Cuando la Toráh está hablando no el juez, es la Escritura quien está hablando.

Cuando se propicia un ambiente lleno de gusanos **mirmáh**, con fingimiento, y cada uno cree que es libre para actuar; la enseñanza de la Torá es que el juicio debe hacerse como dice el Mesías: juzgad con justo juicio; la justicia perseguirás.

Génesis 34:26

Y a Jamor y a Shejem su hijo, mataron a filo de espada; y tomaron a Dináh de casa de Shejem, y salieron.

Para terminar, sacando a Dináh, no tenían que realizar tal masacre. simplemente tómarla. Usaron mentira, masacre, para llevarse a la joven. Ellos tenían toda la autoridad para decirle ¡no te la daremos! Cuando se mezcla la falta de claridad, fingimiento , el no usar la franqueza, no hablar conforme a la escritura, el final es trágico.

Entonces

Génesis 34:27

Los hijos de Ya'aqov vinieron sobre los muertos y saquearon la ciudad, porque habían contaminado a su hermana.

¿Había culpa en los demás varones? Si hablemos de justicia y proporcionalidad, en este caso tenían que matar solo a Jamor y a Shejem, en el caso extremo de la venganza. Pero esta es una desproporción.

Santiago dice: la ira del hombre no obra la justicia divina, esta acción no fue justa delante de Dios.

Los otros hombres no se habían enterado de lo sucedido, ellos fueron llamados y convocados. No eran responsables de nada,

La ira del hombre no obra la justicia divina (Santiago 1.20), allí hubo una desproporción. Pablo dice: ¿porque mejor no sufren el agravio?, pero ir a un tribunal gentil y llevar a tu hermano a pelear ante un juez de una corte gentil, ser juzgado bajo otra ley entonces en ese caso si entre ustedes no hay un justo o alguien sabio que juzgue, entonces sufran el agravio. (1 Corintios 6.1-8)

Pero esto es mejor que irse a humillar ante otra ley de otro dios, un principio que es desafiante porque todo el mundo clama justicia. pero entre nosotros la justicia tiene otra reglamentación.

Cada uno debe andar dentro de la Toráh. Quién se conduce dentro de la Toráh, nunca va a tener esos problemas, cada quién va a cuidar su camino y nadie va a estar contaminando a otro.

Usado con permiso de su autor: Eric de Jesús Rodríguez Mendoza.